
 
 
 
 
 
 
二 ○ 一 七 年 一 月 十 日  灣 仔 區 議 會  
資 料 文 件  文件第 12/2017 號  
 

分區委員會第四次會議撮要  

 

(一 ) 灣仔東分區委員會  

 1. 灣仔區丁酉年新春團拜酒會  

  委員一致通過與灣仔民政事務處協辦「灣仔區丁酉年新春團拜酒會」。 

   

 2. 香港公益金港島、九龍區百萬行   

 
 

委員一致通過由委員基金撥款五千元作捐款，以示對香港公益金的支

持。  

   

 3. 關注灣仔東分區扒竊案件數字  

 

 

委員指出灣仔東分區的扒竊案在灣仔區整體扒竊案所佔比例甚高，希

望警方能夠加強打擊竊匪。  

   

 4. 灣仔區內的非禮案件  

 

 

委員指灣仔區的非禮案數字近月有上升的跡象，建議警方加強巡邏人

員的警覺性，以保障市民的安全。  

   

 5. 關注灣仔東分區內酒吧噪音  

 

 

委員指近日有市民反映在天后區內民居附近開設的酒吧噪音問題嚴

重，影響居民的日常作息，促請警方加強執法。  

   

 6. 關注灣仔東分區內的非法入境者問題  

 

 

委員指有市民反映近日發現疑似非法入境者的活動越見活躍，擔心可

能造成嚴重的治安問題，建議警方與其他執法部門合作打擊。  

   

 7. 關注灣仔區內非法棄置廢料問題  

  委員指灣仔東分區內屢見非法棄置廢棄物的情況，例如街道後巷的發

泡膠，而在大坑徑垃圾收集站甚至有非法傾倒建築廢料的情況，促請

有關部門採取行動，以改善問題。  

   



 8. 

 

跟進於天后一帶廢物回收箱的問題  

委員指天后一帶的廢物回收箱設置方式問題已有改善，但周圍仍有大

量垃圾積存，希望有關部門跟進。  

   

 9. 關注天后一帶途人餵食白鴿問題  

委員指天后一帶經常有途人餵飼白鴿，對附近的商舖及民居造成滋

擾，亦引起衛生問題，希望有關部門跟進。  

 

(二 ) 灣仔南分區委員會  

 1.  通過協辦「灣仔區丁酉年新春團拜酒會」  

  委員一致通過與灣仔民政事務處協辦「灣仔區丁酉年新春團拜酒會」。 

 

 2.  雲地利道蚊患問題  

委員關注雲地利道口近譚公廟附近之蚊患問題。雖然已步入秋冬季

節，該處仍然有蚊患的情況。食物及環境衞生署表示即使在此季節蚊

患情況減少，但仍會加強留意蚊患問題。  

   

 3.  黃泥涌道店舖阻街事宜  

 

 

委員指出黃泥涌道 29-31 號有酒吧在路邊放置餐桌經營生意，關注是

否涉及店舖阻街問題。食物及環境衞生署表示會先了解情況才有其他

進一步行動。  

 

 4.  關注灣仔區居民節日外遊的爆竊問題  

委員表示臨近長假期及節日，很多居民出外旅遊，關注警方加強防止

爆竊罪案之措施。警方表示已增加人手，並在高危地方加強巡邏。而

且警方亦會聯同義工組織向居民派發宣傳單張，以提高防止爆竊的意

識。  

  

(三 ) 灣仔西分區委員會  

 1.  灣仔區丁酉年新春團拜酒會  

  委員一致通過與灣仔民政事務處協辦「灣仔區丁酉年新春團拜酒會」。 

   

 2.  香港公益金港島、九龍區百萬行   

 

 

委員一致通過由委員基金撥款五千元作捐款，以示對香港公益金的支

持。  

 

 3.  關注灣仔西分區內酒吧噪音  

  委員指出灣仔區酒吧晚上噪音滋擾及醉酒鬧事的問題，影響居民的日

常作息，並促請警方加強執法。警方表示灣仔酒牌組一直有管理酒牌

場所的治安及減低酒吧擾民程度，並表示會繼續跟進該問題。  

   



 4.  關注食物外送的電單車違規停泊問題  

  委員指出有很多食物外送的電單車停泊在盧押道旁的垃圾房及修頓

球場的行人路，表示電單車於行人道上行走出入可能對途人造成危

險。警方表示軍裝部及交通部一直有管理灣仔交通情況及大力執法，

並會繼續留意交通問題。  

 

 5.  尚翹峰公廁及交加街入口的公廁的衛生及設施損毀問題 

  食物及環境衞生署回應有關尚翹峰公廁的清潔問題，表示已指示承辦

商要加強清潔。而鄰近交加街入口的公廁木門已完成維修，食物及環

境衞生署會繼續留意衛生及設施保養問題。  

 

 6.  關注盧押道旁的垃圾站衛生問題  

委員指出盧押道旁的垃圾站衛生程度惡劣，有不少居民投訴垃圾房發

出臭味，垃圾四處亂放，污水聚積，建議食物及環境衞生署可跟進衛

生情況及修補地面不平問題。食物及環境衞生署署表示會於會後指示

同事加強改善有關垃圾站的衛生問題及修補事宜。  

  


